



Chers membres de la CWC, chères amies
Nous vous envoyons nos meilleurs vœux pour Noël et vous souhaitons une fête de paix ! Nous pensons avec tristesse à toutes les personnes qui vivent dans des zones de conflit et prions pour que Noël soit l'occasion de donner une chance à une paix durable.

Nous avons le plaisir de vous annoncer que cinq membres du comité exécutif du Catholic Women's Council (CWC) et plusieurs membres de notre réseau étaient présents à Rome pendant le synode des évêques en octobre pour rappeler aux délégués du synode, à travers une série d'événements, le souci de nombreux hommes et femmes de promouvoir l'égalité des droits et la reconnaissance de la dignité des femmes. .



Notre organisation membre, la Women's Ordination Conference, a commencé par organiser trois événements. Le premier était une veillée de prière dans la basilique Saint-Praxède, au cours de laquelle des femmes ont raconté leurs histoires sur les souffrances qu'elles ont subies dans l'Église. Le deuxième événement a été le déploiement d'une bannière géante "ORDAIN WOMEN" devant le Vatican ; et le troisième événement a été une marche silencieuse de l'église Sainte-Marie-Madeleine au Château Saint-Ange devant le Vatican, au cours de laquelle des banderoles ont été déployées pour demander au Synode la reconnaissance de l'égalité de la condition de disciple des femmes telle que pratiquée par Jésus.

Au cours de la deuxième semaine du synode, des femmes de la CWC d'Espagne, de France, de Suisse, d'Allemagne, d'Australie, d'Inde, d'Afrique du Sud, du Guatemala, de Colombie et d'Italie se sont réunies à Rome pour une discussion très engagée sur les femmes, comme décrit dans l'Instrumentum Laboris. Quelques hommes se sont également joints à nous. Nous étions heureuses que trois femmes du Synode des évêques nous aient également rejointes - la Japonaise Sœur Filo Hirota, l'Irakienne Sœur Carolina et la déléguée suisse Helena Jeppesen-Spuhler.



Sœur Filo, qui est membre de la commission de préparation du synode et n'a pas le droit de vote au synode officiel, nous a parlé de l'atmosphère chaleureuse et amicale qui régnait dans la salle du synode. Les évêques ont demandé à utiliser leurs prénoms au lieu de leurs titres, et pour être moins visibles, la plupart d'entre eux portaient des costumes à la place leurs tenues officielles. Sœur Carolina nous a confié combien elle s'était sentie libre et à l'aise pour parler avec les évêques et même pour défendre son point de vue lorsque cela était nécessaire. Mme Jeppesen-Spuhler s'est dite impressionnée par la franchise et la fermeté avec lesquelles les femmes exprimaient leurs opinions sur les sujets abordés. Chaque jour, les participants au synode se réunissaient en nouveaux groupes de discussion, ce qui a permis une bonne circulation des idées. Même le pape François a participé aux discussions de la table ronde.

Les principales demandes qui ont émergé des discussions de notre table ronde sont les suivantes:

- L'égalité des femmes dans les postes de direction et de décision et dans le travail communautaire
- La fin de l'attribution du genre masculin à Dieu
- l'utilisation d'un langage inclusif dans les liturgies, les écrits et les documents de l'Église
- la fin de la corruption dans les tribunaux diocésains pour les mariages
- la fin de la violence contre les femmes dans l'Église et de la dévalorisation de leur contribution à l'Église
- que la théologie et l'anthropologie de la personne soit renouvelées, en étant éclairées par les découvertes de la science.

Le 11 octobre, la CWC a célébré une liturgie de lamentation, de résistance et de guérison pour rendre hommage à toutes les femmes qui, au cours des siècles, ont souffert d'abus, d'oppression et de négation de leur vocation au service de l'Eglise. Les Roman Catholic Women's Priests (RCWP) ont mis leurs locaux à notre disposition pour cette liturgie.



Nos organisations membres, Alliance Égale Catholique, la Ligue suisse des femmes catholiques et le CWC, ont appelé à se mettre symboliquement dans les chaussures des femmes. Marcher dans les chaussures de femmes qui ont été discriminées, abusées ou exclues de l'Eglise catholique, mais aussi de femmes qui vivent leur vocation au péril de leur vie, nous émeut. L'action [#Walkinher shoes](#) a rappelé que la synodalité se mesure à l'aune de l'écoute des destins de femmes anonymes et invisibles.

En amont du synode, notre membre de réseau Root & Branch avait déjà créé un réseau de groupes appelé "Spirit Unbounded" (SU), dont font également partie plusieurs de nos propres organisations CWC. Du 8 octobre au 14 octobre, Spirit Unbounded a organisé un événement en ligne et deux événements en direct sur le thème des droits humains dans une Église catholique en pleine mutation. 115 orateurs et oratrices, dont la plupart étaient des femmes, représentant un large éventail du peuple de Dieu du monde entier, ont échangé leurs points de vue. Les cinq premiers jours, les discussions ont eu lieu virtuellement, tandis que les deux derniers jours ont été retransmis virtuellement et en direct depuis Bristol (Royaume-Uni) et Rome (Italie). Si vous souhaitez avoir accès aux conférences <https://www.gr8events.ie/sales/index.php?event=1361>. Les deux conférencières principales étaient Sr Joan Chittister OSB et le Dr Mary McAleese, ancienne présidente de l'Irlande, qui s'est exprimée depuis Rome devant une salle comble à la Casa Bonus Pastor, juste derrière le Vatican.

Sœur Joan a parlé du discipulat. "Ce dont les gens ont vraiment besoin, c'est de COMMUNAUTÉ, pas de cléricisme patriarcal. Ils ont besoin de DISCIPULAT !" Mais, a-t-elle souligné, "nous devons comprendre la nature du discipulat, reconnaître les vrais signes du discipulat et être prêts à nous donner à ce que le discipulat demande maintenant". Elle nous a rappelé que "suivre Jésus, c'est suivre celui qui a mis le monde entier sur la tête, même le monde religieux !"



La Dr McAleese a expliqué que si nous en sommes là aujourd'hui, c'est parce que "l'Église catholique, qui devrait et pourrait être un exemple d'égalité et de respect des droits humains, ne l'est pas. Au lieu de cela, le seul système confessionnel à bénéficier d'un statut représentatif aux Nations unies et qui influence de manière significative les lois, les attitudes et les cultures sur les cinq continents, est plongé dans une crise de crédibilité croissante précisément parce qu'il n'est pas parvenu à réformer une structure interne obsolète de gouvernance, de doctrine et de lois dépassée, dans laquelle l'inégalité est intégrée et où les droits humains des membres sont régulièrement bafoués".

Enfin, notre membre "We Are Church" a organisé une manifestation en plein centre de la place Saint-Pierre, tard dans la soirée, prenant la police par surprise! Des T-shirts jaune vif portant l'inscription "EQUALITY for ALL - Women, Laity, LGBTQ+, Married" étaient portés et toutes ont chanté la chanson "Equality" composée par leur directeur Colm Holmes. Dans les jours qui ont suivi, elles ont tenu leur assemblée générale hybride bisannuelle, dans laquelle elles se sont engagées à soutenir le pape François dans le processus synodal de renouveau vers l'égalité.



November 25th - December 10th

En novembre 2023, notre conseil d'administration a demandé aux membres du réseau d'organiser leurs propres actions pendant la campagne des Nations unies **"16 jours d'action contre la violence à l'égard des femmes"**. Sous le slogan "Violence contre les femmes dans l'Église", nous avons estimé qu'il était important d'attirer l'attention de toutes les croyantes, tous les croyants et des responsables de l'Église sur le fait que les femmes sont privées de leur droit humain fondamental à l'égalité dans l'Église. Nous voulons également attirer l'attention sur les affirmations et les doctrines qui conduisent à la violence faite aux femmes, comme la complémentarité de la femme par un homme, le principe marial et pétrinien et l'idée que les femmes ne peuvent pas représenter le Christ dans le sacerdoce. Tout cela confère aux femmes un statut secondaire non seulement dans l'Église, mais aussi dans la société et dans la famille, et font d'elles des victimes de la violence ecclésiastique, sociale et domestique. Nous pensons que les femmes, y compris les religieuses, doivent parler des abus qu'elles ont subis dans l'Église. S'il y a une quelconque manière dont la CWC peut contribuer à attirer l'attention des responsables de l'Église sur les histoires de violence faite aux femmes, nous serions heureux de vous soutenir et de mettre en réseau vos organisations. N'hésitez pas à nous écrire à info@catholicwomenscouncil.org.



Nous félicitons les membres de notre réseau pour leur engagement et le temps qu'elles y consacrent, ainsi que pour leur action en faveur de l'égalité des femmes dans l'Église.

Nous remercions les théologiennes qui ont donné de leur temps et de leur expertise pour nos sessions Zoom en 2023.

Nous planifions déjà notre programme de sessions Zoom pour 2024, en prévision de la deuxième phase du Synode. Nous vous tiendrons informés du calendrier de ces sessions.

Pour conclure, nous vous souhaitons, ainsi qu'à vos familles et organisations, toutes les bénédictions possibles pour l'année 2024.

Que la paix que Jésus donne règne dans nos cœurs, dans nos familles et dans le monde.

CWC Executive